

Tres ediciones diarias
Edición para la región...
Edición de Valencia...
Edición nacional...

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES
No se devuelven los originales aunque no se inserten.

Número suelto 5 céntimos

EL Pueblo
ARCHIVO MUNICIPAL
Diario republicano de Valencia

Preios de suscripción
En Valencia, el mes...
Fuera, el trimestre...
Estranjero (Unión Postal), el trimestre...
OFICINAS E IMPRENTA:
Don Juan de Austria, 14
TELEFONO 741

CAÑA BLANCA
de 'LA HABANA'
Fidase en todos los establecimientos de bebidas.
Fábricas: Camino Viejo del Grao, junto al paso a nivel de la vía de Barcelona.
Teléfono núm. 1.083

Caña blanca
DE MATANZAS
ADOLFO BELTRAN Y O.
Pídase en todos los establecimientos de bebidas
FABRICA: CALLE SERRANO (GRAO)
TELÉFONO 149

Buenas oficiales
Se necesitan en la tienda de modas para niños, Flanaders, 8, Tienda del Angelito.

Tos ferina
Se cura radicalmente entre 5 y 15 días y se evitan sus frecuentes complicaciones con los baños de Aire comprimido, combinados, procedimiento generalmente seguido hoy día en Alemania y Francia.
Dr. Bailles.—Isabel la Católica, 5
Consulta de 12 a 2

El partido conservador

Es el mismo de siempre.
Antes que patriota, monárquico. Antes que liberal, doctrinario, clerical y papista. Hace la oposición por compromiso, y espera el venimiento de la letra, cuyo plazo está concertado de antemano con el pagador, haciendo la oposición por compromiso. La daga silvelina está embotada y no la queda punta ni filo más que para combatir, en colaboración con el ya famoso matíser, contra España y contra la libertad.

El discurso de Silveira ha sido no más que un alarde de ser jefe efectivo—aunque él mismo no lo cree—y una catilinaria contra los famosos solitarios. No ha dicho nada de su alianza con Maura, aunque en realidad de verdad no hacía falta, porque todos sabemos de corrido que, en achaques neos y jesuíticos, allá se van.

La sombra del tercer partido le quita el sueño. La contingencia de que la democracia presente la batalla a la conjunción de la tierra y el suelo le asusta, y el hombre ayuda al gobierno para que le deje libre de obstáculos el camino y le facilite los famosos resortes de gobierno, viendo una ley de seguridad, que es la garantía más eficaz para concluir con los relapsos demócratas y anticlericales que perturban su sosiego y le quitan el sueño.

Al estadista no le hemos visto en su discurso; el político patriota ha brillado por su ausencia; en cambio, se ha mostrado como quien es: un reaccionario consumado, un hombre dado a todo lo viejo y caduco, que habla sólo al privilegio y que prescinde de los intereses de las convenciones nacionales, confundiendo en fuerte abrazo con la hipocresía clerical y con el doctrinarismo al uso. Teme a Nocedal y trata de arrebatarle sus doctrinas. La disidencia pidaliana le hace al increíble y volteriano romper lanzar por el rosario y las visperas, e inaugura iglesias, acude a congresos católicos haciendo alardes de fervor religioso que no siente, y ofreciendo a obispos y abates lo que no podrá esterger.

Ya sabemos cómo empieza el período legislativo con los dos compadres, prestandose mutuamente ayuda y colaborando juntos en esta obra de desquiciamiento y de ruina en que estamos sumidos los españoles.

Quiere fortalecer el principio monárquico y se ha atrevido a rebelarse contra iniciativas de las alturas, que si se repiten en el período de su mandato, las tolerará y soportará como el más humilde criado aguantando sumiso las arrogancias del señor.

Tal es el jefe y tal es el partido que forma la reserva gubernamental, y cuya dominación habremos de soportar dentro de unos meses, si

la inercia del pueblo no se sacude y a la indiferencia actual no suceden días de agitación y de movimiento, precursores de una protesta activa y vigorosa.

Ya no tenemos colonias, pero la monarquía española tiene unas posesiones en la parte occidental del África, que acaso están destinadas como las estepas siberianas, para dar albergue y servir de sepulcro a los demócratas republicanos a quienes se considere como vagos de profesión cuando se vote la famosa ley de garantías que el gobierno prepara y lega como herencia al partido conservador que comenzará a ejecutarla.

La revolución que Salmerón ha proclamado en Almería es el último, el supremo recurso que nos queda, si todavía hay aquí un resto de dignidad y de amor a la patria y a los ideales de la humanidad. Hay que cerrar el paso a los conservadores con todas las resistencias.

AURELIANO ALBERT

El Estado soy yo
Leemos:
«Parece que hay quien se propone dar el golpe de gracia al Parlamento, aprovechando la indiferencia que respecto a esto muestra la opinión.»

Ya estamos viendo a Luis XIV volver de caza con el látigo en la mano, entrar en el Parlamento, hacer retirar a los diputados y decir luego con énfasis: «El Estado soy yo.»

Todos los monárquicos harán hasta lo imposible para que así suceda.

Han desacreditado el parlamentarismo para que pueda imperar de cualquier manera disfrazado el absolutismo sin Cámaras ni cortapisas.

El clericalismo y los partidos turnantes trabajan para esto.
Por nosotros que lo hagan, a ver si así se acaba de una vez.

La ley de seguridad

Ni el ministerio que preside el ex-revolucionario Sagasta, y que aspira a ser tenido como el de tendencias más liberales dentro de la monarquía, puede hacer más para manifestar el espíritu reaccionario que informa todos sus actos, ni el país llegar a menos en materia de su punible abandono en la defensa de sus hollados derechos.

Por lo visto, no basta a los gobernantes de la restauración borbónica infringir como y cuando quieren la Constitución vigente para hacer nulos los derechos que ésta concede a los ciudadanos; necesitan algo más, así como la famosa ley de vagos que motivó la celebrada sancionada por González Bravo, que las constantes apariciones legales, amordazadas a la prensa de oposición, enviar a la cárcel a quien no les sea afecto y poner a merced del cacique, más de lo que ya lo está; a todo español que se atreva a protestar de los abusos o tropelías cometidas por aquél o que por cualquier concepto sea un obstáculo a juicio de los mandarines de alta y baja esfera.

La ley de seguridad, que así se denominará la famosa Incubación del meliflino Moret, se ha ideado exclusivamente para desembarazarse de los republicanos con cuya benevolencia no pueda contar y hé aquí divididos los españoles por virtud de dicha ley en dos castas, la de los patrias y la de los privilegiados y a los partidos políticos en legales e ilegales.

Dicho queda que los partidos legales no serán otros que los bien avenidos con las vigentes instituciones, y los ilegales los que aspiramos a destruir todo lo que estorba.

Los que se hallan dispuestos a sacrificar en aras de un patriotismo sincero su tranquilidad y la de sus familias y su fortuna y la vida si fuere necesario, prepárense a sufrir los horrores de la prisión, el forzoso cambio de domicilio o las amarguras del destierro, si no quieren tolerar la insupportable tiranía de los políticos monárquicos que, no contentos todavía con haber desahogado al país con inútiles guerras, nos hicieron perder las colonias y cientos de millones y ahora pretenden colocarnos en la triste alternativa de humillarnos ante tanta baja o cambiar de nacionalidad.

Pronto se presentará proyecto de Ley de seguridad, y aunque seguramente han de combatirlo tan rudamente como merece los diputa-

dos republicanos, no es dudoso que la mayoría lo apruebe y la Corona lo sancione, dando así con las mercedadas libertades que nos restan.

Cuando esto acontezca, prepárenos a escribir sobre la losa que cubra los restos de nuestra infame patria.

«Aquí yace España, víctima del jesuitismo de un gobierno liberal.»

Menos retórica y más hechos

Cohete ha parecido el debate político. Esta lló, sonó, brilló un momento y se deshizo en humo. Ha tenido de bueno su bravura.

No deja tras sí ninguna idea, ninguna nueva orientación, ningún rasgo feliz. Ni se sabe por qué fue iniciado, ni por qué se le ha dado, ignominiosamente, algo así como un golleteazo. Si es verdad, como dice la malicia, que Romero Robledo y Moret estaban de acuerdo, hay que confesar que han estado muy torpes, acaso por pasarse de listos.

Degollado al nacer el debate, consumado el infanticidio, bueno será que todos recojan las lecciones de ese acto, en nuestro Parlamento muy raro.

Todos pueden ver que falta atmósfera y público para los debates políticos de gran espectáculo del sistema antiguo; para aquellos debates insaciables, en los cuales se consumían turnos, se rectificaba, se tornaba a rectificar, y cuando después de muchos y largos discursos aparecían agotados todos los temas revivía el debate, al intervenir en él, para adiciones, los jefes de la mayoría.

Hoy gustan los debates breves y sencillos sobre puntos determinados. Bueno es así.

No es que era impertinente tratar de política en el Congreso; es que debe abordarse los asuntos sincera, energética y sencillamente. Hace falta discutir mucho; pero con claridad, con precisión, con rudeza y con alma. Hay que discutir las ocurrencias de La Línea con el brío que han puesto los diputados franceses en el debate sobre la huelga de los mineros. Hay que llevar al Congreso el problema agrario, suficiente esclarecido en la prensa. Y hay que recordar a estos liberales olvidadizos sus deberes en la cuestión clerical.

Con esto y con oponerse hasta por medio de la obstrucción a esas felonías que se llaman proyectos de ley de seguridad y de difamación, ya tienen las minorías labor más beneficios y lucida que acometer, que charlar insustancialmente en un debate político, que raras veces interesa al país.

IV centenario
DE LA
Universidad de Valencia

La Junta organizadora se reunió ayer por la mañana bajo la presidencia del Sr. Caudela, dando cuenta las diferentes comisiones de los trabajos que tienen realizados.

El festival escolar que ha de celebrarse el lunes constituirá una artística cabalgata, en la que figurará gran número de carrozas adornadas, pertenecientes a las diversas facultades y centros de enseñanza, habiéndose montado sobre el pescante de los coches hermosas alegorías compuestas por medallones, bustos, estandartes y diversos adornos.

El que presenta la facultad de Derecho llevará una estatua representando a la Justicia, rodeada de varios símbolos y colocada sobre un artístico tapiz encarnado; en el de Medicina se destacará el busto de Galeno sobre un tapiz amarillo, de estilo árabe, en el que irán varios atributos de la facultad, el de Ciencias ostentará una enorme esfera terrestre representando la Astronomía, un hornillo sobre el que irá colocada una retorta simbolizando la Química; grupos de plantas, entre las que aparecerá un metalón con el busto de Cavanilles representando la Botánica, y completarán el adorno otros diferentes atributos; la Escuela de Artes e Industrias presentará un carroje, sobre el que aparecerá una gran ánfora griega por las artes industriales; la paleta de Bellas Artes y el yunque, martillos y rueda dentada de la industria.

Estos carrojes irán tirados a la gran D' Au-

mond, y los ocuparán los representantes de las facultades y escuelas, e irán acompañados de grupos que llevarán estandartes formados por pequeños tapices, sobre los que se ostentarán los nombres de los hijos ilustres de las respectivas facultades.

Los alumnos llevarán en el brazo izquierdo lazos de los colores de las respectivas facultades.

Tres músicas completarán tan suntuosa cabalgata.

La carrera que esta cabalgata seguirá, es la siguiente:
Saldrá a las tres en punto de la tarde del lunes de la Universidad, recorriendo las calles y plazas de Cavanilles, Salva, Pintor Sorolla, Pascual y Genis, Lauris, Colón, Poeta Quintana, Príncipe Alfonso (lado izquierdo), Glorieta, Tetán, Temple, Muro de Santa Ana, Serranos, Caballeros, Tros-Alt, Bolsería, Mercado, Flanaders, Porchets, Colehoneros, San Vicente, San gre, Emilio Castelar (lado derecho), Bajada de San Francisco, Cajeros, San Vicente, Reina, París y Valero, Comedias, Nave a la Universidad.

Los patios de la Universidad se adornarán profusamente, colocándose multitud de plantas, ramajes, flores y gran cantidad de luces.

En las Casas Consistoriales se reunió ayer por la tarde, bajo la presidencia del Alcalde, la comisión de concejales que tiene a su cargo la organización de festejos para cooperar a los de la Universidad.

En virtud de telegramas recibidos por el Alcalde anunciando que hoy llegarán a Valencia las comisiones de concejales de los Ayuntamientos de Madrid y de Alcoy, se acordó convocar a la Corporación municipal para esta mañana a las once, al objeto de ir a la estación del Norte a recibir a dichas comisiones.

Anoche se fijó, en los sitios de costumbre, la siguiente alocución:
«Valencianos: El día 26 del actual principiarán las fiestas con que Valencia solemniza el IV centenario de la fundación de su Universidad Literaria.

La Alcaldía espera que el vecindario se asociará a los festejos adornando las calles con colgaduras e iluminaciones, demostrando que el júbilo de Valencia en tales días no es fría solemnidad oficial, sino goce de un pueblo ilustrado que tiene conciencia de la significación y alcance que en orden a la cultura patria tuvo el hecho que se va a conmemorar.

Valencia 23 de Octubre de 1902.—El Alcalde, José Igual.»

Noticias

Al interés que nuestro colega El Mercantil demuestra para que la campaña de los concejales republicanos resulte eficaz y brillante, lo mismo que a las frases de consideración y amistad que a nuestro periódico dedica, correspondemos en la forma debida, o sea trabajando desde el municipio para que Valencia reconozca que la administración republicana ha sido imaculada y aproximando al partido de Fusión a todos los republicanos, consiguiendo, aunque sea a costa de sacrificios, que en Valencia se tremole una sola bandera contra el enemigo común.

La gestión municipal es difícilísima, y sin negar que algunas veces se incurra en errores, ocurre con frecuencia que los que examinan las cosas del municipio desde fuera las agrandan o las resuelven según su criterio, sin haber estudiado la mayoría de las veces los antecedentes de los asuntos.

No tenemos la censura, proceda de amigos o de adversarios, y estimamos todos los consejos. Sólo deseamos serenidad en los juicios, y si algo pudiéramos pedir a nuestro colega El Mercantil, interesado como diario republicano en que nuestra labor administrativa sea prestigiosa, es una fiscalización más asidua desde la propia casa municipal y mayor contacto con los concejales republicanos, para que si algún recelo existe o alguna explicación se necesita, no carezca de ningún detalle, resultando entonces los ataques, si los hubiera, con más fundamento y razón.

Nuestros correligionarios han ido al muni-

cipio a trabajar con honradez y pueden aceptar tranquilamente, como el acero bien templado, todas las pruebas de resistencia que la opinión desee. Errores los habrá, y se irán corrigiendo a medida que se puea; desear de que la gestión republicana deje buenos recuerdos, existen también, no omitiéndose tampoco ninguno de los penosos deberes que el cargo de los ediles exige.

Por lo demás, las paredes del Municipio deben ser de cristal, para que todos observen lo que allí ocurre. Y si la crítica que la prensa hace de la gestión municipal se encansa siempre por los senderos de la imparcialidad y de la justicia, en vez de crear obstáculos al desenvolvimiento de la gestión administrativa, contribuirá poderosamente a facilitar iniciativas y a robustecer el entusiasmo de los concejales que vienen dedicándose al mejoramiento material de Valencia.

El Correo aseguraba anoche que los estudiantes que escandalizaron en los claustros de la Universidad, no pertenecían al bando de una persona que todos conocen.

Lo creemos bajo su palabra y sin más pruebas, pues no tenemos interés en sostener lo contrario.

Nuestro único deseo es que ahora y siempre los escolares se dediquen a cosas más útiles que las de apasionarse por personas y cosas que nada tienen que ver con la enseñanza, como ha ocurrido otras veces, aminorando el estudio.

Si se varia de plan y triunfa el buen sentido, nada tendremos que decir.

Nuestro gozo en un pozo
En el Gobierno civil se niega fundamento a la noticia del traslado de Tixell. Este policía continúa dispuesto a vegetar entre los valencianos y a exprimir el jugo al cargo que disfruta durante todo el tiempo que le sea posible.

El invierno será, pues, tristísimo. Se realizarán robos por todos los sistemas, desde el vulgar atraco hasta la habilísima sustracción de carteras, y el clima benigno de nuestro país, unido a la seguridad de no sufrir las molestias de la cárcel, atraerán sobre Valencia a todos los ladrones forasteros.

¡Vaya un regalo el que nos ha hecho el ministro de la Guerra!

Sobre el alumbrado
Es evidente que el hecho de que en Valencia exista una sola fábrica de gas y electricidad constituye un monopolio en favor de la empresa Lebon. Esta empresa mercantil, al explotarse su competencia ninguna en la explotación de su industria, es natural, económicamente hablando, que se aproveche de tan insólita ventaja comercial, como asimismo es lógico que el Ayuntamiento y el público sufran las consecuencias de este lamentable monopolio.

Nuestro municipio, obligado por la fuerza de imperiosas circunstancias, tiene establecido con la empresa Lebon un contrato provisional para suministrar de alumbrado público a la población.

¿Qué se pretende? ¿Que ese contrato provisional termine y que se vaya a la subasta para convertirlo en definitivo?

Nos parecería de absoluta justicia si no encontrásemos gravísimos inconvenientes:
Supongamos que la subasta ha sido anunciada. ¿Qué empresas van a tomar parte en ella? ¿Vendrán las de Barcelona, Sevilla, Bilbao y Madrid a contratar con nuestro Ayuntamiento? ¿Acudirán las empresas extranjeras a licitar en la subasta? ¿Se instalará por arte de encantamiento alguna otra fábrica en Valencia? ¿Qué sociedad va a arriesgar una millonada para venir a nuestra capital a entablar competencia con la poderosa empresa de Lebon?

Téngase por seguro que si la Corporación municipal acordase sacar a subasta el servicio público del alumbrado, obtendría el remate la empresa Lebon.

Y ¿qué ventajas se conseguirían con ello? Pues que en vez de tener hoy concertado con dicha empresa un contrato provisional que puede ser denunciado por ambas partes con un breve plazo de antelación, ocurriría que las obligaciones provisionales de hoy pasarían a ser definitivas, y la empresa Lebon entonces podría abusar con mayor facilidad de su ventajosa situación.

Por otra parte, al Ayuntamiento no puede exigirse que dedique sus actividades a conseguir la instalación de otras fábricas en Valen-

el suelo con contorsiones cómicas, mezclaba sus extravagancias y locuras de clown a la verbosidad satírica de un Hogarth. En medio de aquellos saltos terribles en que se lanzaba, salvando obstáculos, como si hubiera tratado de romperse el arcaico, se le oía pronunciar palabras inglesas, nombres de mujer. Uno, sobre todo, el que hacía reír más a las galerías, como si él solo fuese una injuria.

—¡Kate! ¡Kate! ¡Howard!

¿Quién hubiera sido capaz de leer lo que pasaba en aquel abrasado cerebro, en aquella alma hastiada de disgusto, saciada de la vida, gastada y rota en mil pedazos? De pronto, Ricardo Kenwell se puso gravemente a dar la vuelta al Circo, con contorsiones de caderas a la vez irónicas y pretenciosas, saludando hasta el suelo, que barría con su peluca; luego, irguiéndose, se le oyó gritar con su voz clara, llena de bravatas y alegría, estas palabras extrañas que promueven esa risa nebulosa y sin causa de los tonos:

—¡Señoras y caballeros, oid las palabras del sabio: Cuando una vela da humo y huele mal, se apaga! ¡Good night! ¡Buenas noches!

Y arrojándose al medio del Circo, con las manos en la arena, se quedó tieso e inmóvil con la cabeza en el suelo y las largas puntas de sus zapatillas mirando a la lucerna.



—¡Bravo, bravo! ¡Kenwell! (Pág. 430)

—La muerte del soldado en el campo de batalla—añadió el mayor de los Grandor.

Sobre el pecho de Kenwell, suspendido de un cordón de seda, se halló un medallón que contenía una mala fotografía, recortada, representando una joven en traje de amazona que se parecía extrañamente a Laureana, a la mujer de Marcial Hebert.

—¡Cuando yo lo decía!—murmuró el maldiciente Micho al oído de Cefisa.

—¡Era el retrato de Kate Howard, de la querida de Tom Lewis!

Marcial ignoraba el drama que había pnesto término a la existencia de Kenwell, concluyendo por una payasada aquella especie de farsa fúnebre. Hacía muchas semanas que Marcial permanecía indiferente a cuanto sucedía fuera de la casa de la calle de San Quintín, donde Laureana se consumía entre la vida y la muerte. Ante los horribles sufrimientos de la joven, la cólera del esposo ultrajado iba siendo reemplazada por la piedad, pero una piedad sombría. Quería olvidar que esta criatura, tan abatida

well con extraño acento:—mañana se hablará mucho en París de la función de esta noche: ¡quedará memoria de ella!

—No es verdad que sí?—contestaba Cox, interpretando mal las palabras de Ricardo.

De pronto lanzó un grito de alegría y saltó sobre el colchón en que se hallaba tendido; Elton, después de haber consentido que el moribundo estuviese en los pasillos, dió orden para que le diesen un traje encargado para él, traje azul con rayas amarillas, el traje de seda con que el pobre Cox había soñado desde que se abrió el Circo de tela y tablas.

Cox se sobresaltó al verle; se abrazó a él frenéticamente, acariciando con voluptuosidad aquella seda, aquellas cintas, aquellos dibujos, aquel querido objeto tan deseado.

—¡El traje! ¡mi traje! ¡Ah, señor Elton, señor Elton!

Elton se le acercó. Cox quitó levantarse, pero no pudo.

—Y bien, abrazadme, señor Elton!

Y mientras que la música lanzaba en e Circo sus notas claras como un triunfo, el pobre viejo Cox lloraba de alegría, acariciando el lujoso traje de clown que Elton traía al lecho de muerte del pobre servidor, del viejo amigo.



cia. Sería una locura también que se pretendiese erigir al municipio en empresa mercantil. Y sobre todo se apartaría de su legal misión si se dedicara a esta clase de negocios mercantiles.

Entonces—se dirá—no existe fórmula ni medio alguno que ponga término al monopolio que sufrimos?

Si, existe un medio, el único racional en que puede sensatamente pensarse.

Pero este es exclusivo de la iniciativa particular.

Vengan capitales valencianos, hombres de negocios que por amor a Valencia, a la vez que por el afán que despiertan las empresas mercantiles, se unan y concierten para fundar una sociedad que acometa la empresa de establecer aquí una fábrica de gas ó de electricidad.

Todo lo que no sea esto, lo que se separe de este objetivo, son esfuerzos que se pierden, son iniciativas improductivas.

Acóndase al vecindario, al capital privado, á empresas nacionales ó extranjeras. El Ayuntamiento bastante hará si con los escasos recursos con que cuenta, logra procurarnos suministrar el servicio público en aceptables condiciones, escapando y defendiéndonos de las exigencias que crea todo monopolio.

¿Qué opinan sobre esto nuestros colegas?

Como anunciamos, anoche se verificó una velada artístico-musical en el Centro de la calle de Espadana.

El acto resultó muy hermoso.

En el festero del estrado, rodeados de gran número de bombillas eléctricas de tonos rojos, veíanse los escudos de las sociedades de tallistas y ebanistas, formados con las herramientas de los dos oficios, y sobre artística mesa estaban colocados pequeños muebles y bajo relieves, que demuestran que nuestros obreros saben hermanar el trabajo con el arte.

Hicieron uso de la palabra los obreros Bon, Guillén, García, Quiles, Minguéz, Belloque y Labradero y nuestros compañeros Azzati y Manant. En los intermedios, el distinguido pianista Sr. Mondragón ejecutó selectas composiciones, y una preciosa niña, cuyo nombre sentimos no recordar, cantó con sumo gusto y afinación, la romanza de «El caba primero», siendo muy aplaudida. También lo fué el tenor señor Rabassa, que cantó la romanza «Adiós á mi madre».

Nuestro compañero Serrano Clavero leyó una improvisación graciosísima, que fué muy aplaudida.

El presidente de la Sociedad de Tallistas, Sr. Moreno, pronunció un elocuente discurso recordando el triunfo que el año anterior se alcanzó en la huelga que se conmemoraba; y el presidente de los ebanistas, Sr. Aragón, en oportunos frases, dió por terminado tan brillante acto.

Rásteramos á ambas sociedades nuestra más entusiasta felicitación por el triunfo que alcanzaron por la organización de la velada de anoche.

Esta noche se celebrará un té en conmemoración de la huelga.

Las juntas directivas invitan á los asociados que quier asistir al mismo á que pasen durante el día de hoy á inscribirse por el Centro de la calle de Ensendra.

Como ya anunciamos, esta noche se celebrará una velada en el Casino de Fusión Republicana El Balmarte, instalado en la partida dels Orriols. Pronunciarán discursos en este acto la propagandista doña Elena Just y nuestros compañeros Sres. Manant, Serrano Clavero y Azzati.

Una monja llamada sor Angela, directora de la escuela de párvulos del Colegio de Niños de San Vicente Ferrer, ejerce desde hace tiempo verdadero terror entre las infelices criaturas que asisten á dicho colegio.

Ayer sor Angela le emprendió con el niño Ramón Zaragoza, monísima criatura de cuatro años escasos, y le propinó tan fuertes bofetadas y tirones de oreja, que el parvulito llegó á su casa á las once y media de la mañana con la cara amoratada y las orejas llenas de sangre.

Sus padres, al verle en tan lastimoso estado, sintieron el dolor y la indignación que todos supondrán. El padre del niño se presentó en el retén del teatro Principal, dando parte del hecho. Después, seguido de los guardias, dirigióse al Colegio de San Vicente Ferrer.

Un agente de orden público tomó el nombre de la furia con hábitos que había maltratado á la criatura, formulando el correspondiente atestado para dar conocimiento al juez del distrito.

Al niño se le condujo después á la casa de Socorro de la Gloria, donde el médico de guardia le asistió, apreciándole varias escoriaciones en las orejas y contusiones en la cara.

Creemos que el hecho realizado por esa mujer que tan poco considera á las pobres criaturas, se castigará sin ningún género de consideraciones, pues así lo exige la tranquilidad de los padres que envían sus niños á dicho colegio.

Hoy á las nueve de la noche se verificará en el Club de Fusión Republicana de Patraix una velada artístico-musical. Lo que se pone en conocimiento de los socios y sus familias.

En el Ayuntamiento y tenencia de alcaldía del distrito del Museo, se verificará simultáneamente la subasta para la construcción del adosquinado de la calle de Guillén de Castro. Dicho acto será presidido en el primero de los indicados centros por el Sr. Baldrán (D. A.), en unión de D. Buenaventura Guillén Engo, autorizado por el notario Sr. García, y por D. Bienvenido Mari, con intervención del Sr. Flores, y ante el notario Sr. Castells, en la tenencia de alcaldía del distrito del Museo.

El número de licencias para uso de armas y para cazar autorizadas por el Gobernador civil desde 1.º de Enero al 31 de Septiembre del corriente año, es verdaderamente extraordinario.

Léanse los siguientes datos que hemos tomado, procedentes de la estadística oficial: Mes de Enero.—66 licencias para uso de armas de caza y para cazar, importaron 1.040 pesetas.

169 licencias para uso de armas en general, importaron 1.183 pesetas.

Mes de Febrero.—47 para caza, 705 pesetas; 112 para uso de armas, 784

Mes de Marzo.—20 para caza, 310 pesetas; 70 para uso de armas, 490.

Mes de Abril.—47 para caza, 705 pesetas; 93 para uso de armas, 654.

Mes de Mayo.—23 para caza, 420 pesetas; 84 para uso de armas, 588.

Mes de Junio.—24 para caza, 365 pesetas; 76 para uso de armas, 535.

Mes de Julio.—146 para caza, 2.195 pesetas; 98 para uso de armas, 872.

Mes de Agosto.—990 para caza, 13.970 pesetas; 291 para uso de armas, 2.037.

Mes de Septiembre.—891 para caza, 13.420 pesetas; 446 para uso de armas, 3.122.

Total de licencias para caza, 2.259, que importaron 33.130 pesetas.

Total licencias para uso de armas, 1.439, que importaron 10.256 pesetas.

Ya lo saben nuestros lectores: en Valencia gozan de licencia para usar revólvers, pistolas, cuchillos, navajas y puñales, nada menos que 1.439 individuos.

Con seguridad que la mayor parte de ellos figurarán en las filas de la gente de bronce.

La ley les permite usar toda clase de armas mediante el módico estipendio de siete pesetas al año. Y prueba de que el Estado no exige mucho, es que los contribuyentes no protestan.

Las fiestas de Carpesa han terminado de modo muy original.

Según noticias, el alcalde y varios concejales, así que concluyó la procesión, se metieron en una taberna y después de repetidas libaciones, se divertieron de lo lindo disparando cohetes contra los vecinos que por la calle circulaban. No contentos con esto, se proveyeron de sebo de caballo y á cuantas personas encontraban á su alcance les embadaban la cara.

¡Oh, el principio de autoridad! ¡Qué ejemplos de cultura dan á los vecinos el alcalde y concejales de Carpesa!

La Capella de Manacor se presentó ayer mañana en el Ayuntamiento para saludar al Alcalde.

Recibieron á los excursionistas el Sr. Igual y gran número de concejales. La Capella cantó su himno.

Después se cambiaron afectuosas frases, y el Alcalde ofreció á la junta de la Capella una corbata para su artístico estandarte.

A las cuatro y media de la tarde fueron los orfeonistas á la Universidad, con objeto de saludar al Rector Sr. Candela.

Este lo recibió en el Paraninfo, donde la Capella entonó también su himno.

El Sr. Candela les dirigió cariñosas frases, dándoles la bienvenida.

A causa del mal tiempo, las embarcaciones de la pesca del *bou* vieronse obligadas ayer tarde á regresar al puerto.

AVISO.—Se pueden adquirir afileres y medallones con los retratos de Rodrigo Soriano y Blasco Ibáñez, á 4 reales docena. Pasaje Monistrol, 6, José Blanquer.

Durante las maniobras militares, según leemos en un colega, han ocurrido los siguientes hechos: «Un soldado reservista de Vizcaya faltó al respeto á un sargento. Esta le pegó un culatazo en la cabeza, derribándole sin sentido.

Los compañeros se indignaron, pero no hubo insubordinación ni cargáronse fusiles como se ha dicho en Gandía.

El reservista herido se lo llevaron en el carro del batallón. Es inexacto que falleciera en Oliva. Un soldado de Guadalajara está lesionado en los dedos por un sablazo, y también ha sido la causa la falta de respeto á un oficial.

No es cierto que se le amputaran los dedos. Estos hechos no han sido confirmados oficialmente.

Ayer, hablando de las expropiaciones de la calle de Peris y Valero, dijimos que se hablaban de los detalles para la expropiación de las casas núms. 10 y 12 de la calle de Paraiso, siendo así que dichas casas recaen á la calle de Peris y Valero.

Hacemos esta aclaración para evitar interpretaciones equivocadas.

En el teatro La Lira de Alcala se celebrará esta noche una buena función. Se representará la interesante zarzuela de Arnieches y Chapí «La cara de Dios», por la compañía que dirige el maestro D. Javier Blasco y los Sres. Pascua Gregori y Julio Cervera, y en la que figuran la simpática triple Eloisa Quetouti y el tenor Antonio Montañana.

La asociación de socorros á los inválidos de trabajo del Arte de la Seda convoca á la comisión nombrada en junta general para que se reúna esta noche á las nueve, á fin de estudiar el modo de dar amplitud á tan humanitaria institución.

Nos comunican de Sagunto que ayer dejó de existir nuestro querido amigo y distinguido correligionario, D. Ricardo Martínez Fraga. Fué el finado modelo de ciudadano honrado y decidido defensor de nuestros ideales, que ni un solo momento dejó de profesar. Ha muerto todavía joven, pues no contaba más que treinta y nueve años.

Al acto del entierro del que en la actualidad era dignísimo presidente del Centro Republicano, se ha asociado la población en masa, pues gozaba nuestro malogrado amigo de generales simpatías.

Los republicanos de aquella población, que riendo rindir un último tributo á su querido compañero, le han dedicado una corona y han acompañado su cadáver hasta la última morada. También han acudido comisiones de correligionarios de los vecinicos pueblos Estivella, Los Valles y Algimia.

Intil es decir que nos asociamos de todas veras al justo dolor que aqueja á su viuda y familia.

La junta directiva de la Academia Jurídico-Escolar invita á todos los socios de la misma á la solemne apertura de curso del Ateneo Científico, que se celebrará esta noche á las nueve, disertando el Sr. Cervera Barat sobre el tema «Rusticación».

Club Republicano del Puerto.—Se avisa á los socios que esta noche á las nueve se celebra baile. Podrán pasar á recogerse los pases de ocho á nueve de la mañana.

Los conserjes de los casinos republicanos podrán adquirir medallones para colgante de cadena de reloj con los retratos de D. Rodrigo Soriano y del Sr. Blasco Ibáñez en el Pasaje Monistrol, 6, Valencia.

La prensa de Barcelona se ocupa estos días acerca de la constitución de una nueva empresa que trata de montar un servicio de automóviles en la provincia de Castellón.

Los servicios serán públicos: á gran velocidad para trenes de viajeros y mixtos de viajeros y mensajerías, y á pequeña velocidad para trenes de mercancías.

La nueva empresa abarcará seis líneas. Los primeros servicios que han de inaugurarse serán los de Castellón á Oñenas de Vinromá y de Alcala de Chisvert á Iguelsola del Cid.

Se nos ruega hagamos constar que el actual alcalde de Requena no es administrador de la hacienda del diputado provincial Sr. Lamo de Espinosa, sino de la señora condesa viuda de Nieulant.

El Gobernador civil ha remitido á la alcaldía de Utiel, favorablemente resuelto, el recurso de alzada que interpuso D. Manuel Civera contra un acuerdo de aquel ayuntamiento que le separó del cargo de director de la banda municipal de la referida población.

Anoche á las ocho le robaron á Leopoldo Plana Izquierdo un reloj de plata.

El cabo de la guardia municipal núm. 45 y el agente 86 del mismo cuerpo, detuvieron á un muchacho llamado José Pérez, de 11 años, como presunto autor del hecho.

Después de prestar declaración dicho muchacho en el juzgado de guardia, ingresó en el Asilo.

Mañana á las nueve de la noche, la Asociación de Obreros en General celebrará la primera de sus veladas artístico-musicales, á la que podrán asistir los socios con sus familias. Estos podrán pasar hoy, de nueve á once de la noche, y mañana, hasta la hora de empezar, á retirar sus correspondientes pases mediante la presentación del recibo del mes corriente ó el del anterior.

Compañeros: Salud. Solicitamos de todas las Sociedades que mañana domingo celebréis junta general para acordar ocurrir metódicamente á las compañías huelguistas del Arte de la Seda, pues por ser la primera vez que en Valencia lucha la mujer por conseguir mejorar sus condiciones de vida, hemos de mantenernos y dedicarle nuestros esfuerzos morales y materiales hasta tanto que consigamos el triunfo que perseguimos.

Precisa, pues, que las sociedades se reúnan en junta general ó directiva para acordar la forma de allegar recursos con destino á esas débiles mujeres. De este modo podrán sostenerse con energía. Además, os pedimos que nombréis dos delegados para que concurren á la reunión que se celebrará mañana á las ocho y media de la noche en este Centro de Federaciones Obreras.—La comisión.

Nota.—Esta alonción ha sido citada á todas las sociedades obreras. Si por las premuras del tiempo no hubiera llegado á algunas de ellas, deseé por invitada.

La del ferrocarril de Turis. Anoche nos visitaron casi todos los huelguistas de los talleres de la Compañía del ferrocarril del Grao, Valencia y Turis, rogándonos hicieramos constar la certeza de lo que ayer dijeron en el remitido que publicamos, rectificando la equivocación que sufrió anoche El Correo al decir que los despedidos factos tres en vez de cinco.

También nos suplicaron advertieramos á todos los obreros del arte en hierro el grave perjuicio que les irrogarian al aceptar ocupación en dichos talleres, faltando á los más elementales deberes de solidaridad y compañerismo.

También nos entregaron el siguiente remitido: Señor Director de El Pueblo. Muy señor mío y distinguido amigo: Soy operario de los que han abandonado el trabajo por no poder aguantar los malos tratos de Manuel Algarrá, y para que el Sr. Pardo se entere de cómo nos trata dicho señor, diré lo siguiente: Por urgencias del trabajo hubo un calderero que estuvo trabajando más de cincuenta y horas, descansando en el mismo taller una diez en varios ratos, y porque se quedó dormido una hora dentro de una caja de fuego, reñido por tan larga jornada, le acusó de defraudador á la Compañía.

Con hombres como el Algarrá el trabajo es imposible. Se acabaron los tiempos que al obrero se le consideraba como máquina, y por nuestra dignidad y propio decoro, no podemos ni debemos sufrir que se nos injurie á todas horas y se nos denigre.

La junta local de Reformas sociales deba intervenir en esta huelga, no sólo para que haga comprender al Sr. Pardo la necesidad de impedir que se nos maltrate tan inhumanamente, sino para evitar que se infrinja la ley que regula el trabajo de los niños, pues operarios tiene el Algarrá que apenas tienen doce años y que trabajan más de nueve horas.

Dándole las gracias por su atención, se respite de usted affmo. s. s. q. b. s. m., Uno de los veinte.

Recomendamos la clínica de enfermedades de mujeres y niños del Dr. Palos, Embañ, 39, bajo.

Los que deseen inscribirse en el centro benéfico El Porvenir, se les dispensará del pago de la cuota de entrada con motivo del tercer aniversario de su fundación. Este Centro facilita asistencia médico-farmacéutica, socorros de dos pesetas caso de enfermedad, asistencia á partos, entiorros y lutos. Cuotas mensuales para toda la familia: En 1.ª clase, 3 pesetas; en 2.ª, 2; en 3.ª, 1.90; y en 4.ª, 2. Las personas solas pagan la mitad de la cuota. Oficinas: Poeta Querol, 7, pral.

La plaza titular de médico de Algar está vacante; su dotación anual es de 2 000 pesetas cobradas por el ayuntamiento. Terminará la vacante el día 12 de Noviembre.—El alcalde, Miguel Bojó.

Trebol encarnado.—Nueva creación, perfume de moda; muy persistente. Perfumería Robillard, plaza de Cajeros, 66.

Las «Pastillas Panera» son el remedio más eficaz contra la tos. Depósitos: Droguería Hijos de Blas Cuesta, farmacia de San Antonio y demás bien surtidas.

«Extracto de carne del doctor Castell.» Este preparado, muy rico en elementos nutritivos, es un potente tónico; una cucharada diluida en tres de agua equivale á la mejor taza de caldo. Pídense en todas las farmacias y droguerías, Laboratorio del Dr. Castell Oriá, Almas, 7, Valencia.

HUELGA. La huelga de hilanderas. Es preciso que las autoridades y los patronos fijen detenidamente su atención en esta huelga. Si las primeras no procuran suavizar asperezas y si los segundos no siguen la ejemplo conducta del Sr. González, lo que puede tener aun hoy una fácil solución, pudiera encontrar mañana serios obstáculos y quizá quizá lamentables conflictos.

Los patronos no han querido contestar ni afirmativa ni negativamente al oficio que la sociedad del Arte Mayor de la Seda les pasó fijando las bases que acordaron las huelguistas.

Ayer tarde, á las cuatro, se celebró en el Centro de Federaciones Obreras de la calle de Ensendra la reunión convocada por la Sociedad «Bien de Obreras».

Presidió Carmen Soler, y actuó de secretaria la propagandista Elena Just, que desempeñan respectivamente los mismos cargos en la sociedad indicada «Bien de Obreras».

Elena Just hizo uso de la palabra, relatando las gestiones que se habían practicado con los patronos, y dió cuenta de la negativa que éstos han opuesto á las bases que les han sido presentadas.

Protestó de la manera parcial con que algunos diarios de la ciudad dan cuenta de la marcha de la huelga. Dió lectura á una comunicación de las sociedades obreras de Valencia, en la cual 12 000 trabajadores se ofrecen á prestar su apoyo moral y material á las huelguistas. Y terminó aconsejando á las huelguistas la mayor unión y energía para defender sus intereses.

Asistieron al acto más de 300 hilanderas y gran número de obreros, y terminó la reunión en medio del mayor orden y entusiasmo.

CENTRO DE FEDERACIONES OBRERAS. A todas las Sociedades de Valencia.

Fusión Republicana. CIRCULO DE MARCHELENES.—Mañana á las cuatro de la tarde se celebrará un mitin de propaganda democrática en este Centro, en el que harán uso de la palabra los Sres. Manant (D. Luis), Guillar, Oleina, Casani, señorita Matilde García y otros oradores, asistiendo también representantes de los casinos cercanos, del Club del Grao, del Casino de Utiel y otros.

—La directiva. CASINO DEL MUSEO (Casco).—La comisión organizadora de las escuelas laicas de dicha sociedad, juzgando terminada su misión, convoca á los socios protectores de las expresadas escuelas á junta general que se celebrará hoy á las nueve de la noche en su casa social, Corona, 8, para la dación de cuentas, aprobación del reglamento interior y designación de la junta administrativa.

Siendo los asuntos que han de tratarse de vital interés para la buena marcha y progreso de las escuelas, se recomienda con eficacia la asistencia de todos los socios protectores.—Por la comisión, Oleina.

Maniobras militares. La columna mandada por el general Alonzo Gasco salió ayer mañana á las seis y media de Cullera. La lluvia era torrencial, llegando las fuerzas á las dos y media á Silla.

El general Llofo, con su Estado Mayor, salió en el tren de Sueca para Silla, donde llegó ayer mañana á las once y media.

Las fuerzas que pernctaron en Sueca salieron ayer mañana á las diez por la carretera de Madrid, llegando á las dos á Silla.

La brigada mixta que manda el general Ne-

De pronto le pareció á Cox que un gran clamor, que una inmensa aclamación resonaba, y el nombre de Kenwell llegó á sus oídos.

—¡Cómo le aplauden!—dijo con acento de pena, como un soldado herido que ve de lejos á sus compañeros marchar á la victoria.

Kenwell, en efecto, había aparecido y estaban los bravos sin fin, exaltados, frenéticos; una lluvia de flores y de bouquets cayó á los pies del clown, que miraba aquello inmóvil, pálido, sin saludar, y esperando que cesasen aquella tempestad de aclamaciones y aquella lluvia de flores.

Entonces, volviéndose á uno de los picadores: —Tomad una brazada de esas flores—dijo con vibrante voz,—y llevádselas al pobre Cox, diciéndole que son para él.

Hecho esto, empezó sus ejercicios: saltó, brincó, se burló de todo como siempre. Nunca habiaestado tan rápido, tan fantástico, tan improvisador.

El viejo Cox, llorando, alegre, conmovido, decía besando las flores: —¡No hay hombres como Kenwell, y nadie habrá que le reemplace!

La exaltación de Cox cubierto de flores era tal, que el médico ordenó que lo transportasen

extraño había en aquella inmovilidad de Kenwell. Estaba expuesto á una apoplejía, pues la cabeza recibía toda su sangre y una sola gota podía tocar el cerebro y causar la muerte instantánea.

—¡Bravo, Kenwell!

—¡Basta! ¡Basta!

—Eso es demasiado!

—¡Fuera! ¡Fuera!

Todos estos gritos, y muchos más, se cruzaban, se confundían en un clamor que crecía de momento en momento, cuando de pronto el cuerpo de Kenwell vaciló, se inclinó á la izquierda y cayó en la arena desplomado, como un árbol serrado, quedando inmóvil, inerte.

Acudieron á levantarlo. Kenwell fué llevado al pasillo por cuatro picadores: el médico se inclinó y buscó en aquel cuerpo, extendido en un colchón, una chispa de vida, desgarró su traje y lo sangó.

—¡Trabajo perdido!—dijo.—Ha querido llevar demasiado lejos el efecto; la apoplejía ha sido fulminante.

—¡Esta noche será libre!—murmuró Elton, recordando las palabras de Kenwell.

—¡Pobre hombre!—dijo la buena Ceñía.—Es una bella muerte, después de todo, y se envidio.

En esta posición gritó de nuevo: —¡Buenas noches!

Y permaneció como clavado en tierra sin moverse.

El clown estaba admirable en esta atrevida posición, y el público aplaudía, encantado, conociendo que Kenwell era siempre Kenwell. Los minutos pasaban, y continuaba allí, con la frente en la arena, en aquella actitud perpendicular, espantosa, si se pensaba en la fuerza de la sangre que aflujía á su cuello, hinchando sus venas y arterias.

Pero Kenwell no parecía sufrir, y hubiérase dicho que no sentía nada. Algunas personas que le miraban con gemelos aseguraban que se estaba riendo.

El público gritaba: —¡Bravo, bravo! ¡Kenwell!

Peró éste no se movía: parecía una estatua de bronce derribada y plantada de cabeza en el suelo. El tiempo pasaba: unos gritaban:

—¡Es sorprendente! ¡es admirable!

Otros, asustados, decían á voces:

—¡Basta! ¡basta!

—¡Buenas noches!—respondía la voz de Kenwell, un poco velada y como pasando con trabajo por su oprimida garganta.

El público empezaba á alarmarse. Algo de

á su casa. La representación seguiría perfectamente. Todos aquellos bravos, todas aquellas flores le decían bien claramente. Cada cosa de hora se le llevarían noticias. Además, que un colchón en los pasillos, aquella noche, no estaba bien, y podía estorbar.

Esta palabra convenció al director.

—Es muy justo—dijo.

Lo llevaron, abrazado á su querido traje, y diciendo á Elton: —¡Pronto lo estrenaré!

—¡Pobre hombre!—dijo el médico,—es su último juguete. No dura tres días; ¡pero, al menos, morirá en un momento de alegría!

Francis Elton estaba inquieto y pensativo. Al entrar en el Circo, Kenwell le había dicho: —El Circo Elton está fundado. Esta noche será libre.

Elton recordaba con cierta especie de angustia las palabras de Kenwell el día de entena de la hija de Laureana. Aquel hombre metódico y frío, aquel yankee, tenía el presentimiento de una catástrofe.

Ricardo Kenwell, sin embargo, nunca había estado más original, ni jamás había lanzado á aquella masa de público más alegres carcajadas, que reventaban como enormes bombas. Echaba la zancadilla á los picadores, rodaba p-



Lecitina granulada del DR. GREUS

Es el mejor tónico neuro-hémico y a la vez el mejor excitante y regulador psico y fisiológico.

Con la entrada de verificarán las fuerzas hoy en Valencia se darán por terminadas las maniobras en esta región.

Como todas las tropas pernctaron anoche en pueblos limitrofes a la carretera de Madrid, se incorporarán formando una columna general en dicha carretera para hacer su entrada en la capital.

Fatigados por la marcha, enfermos de insolación o por otras causas, han tenido que regresar a Valencia unos cien soldados antes de terminar las maniobras.

Los reservistas harán hoy mismo entrega de su armamento y vestuario. Mañana serán enviados a sus casas.

Movimiento obrero

PRONES ALBAÑILES «LA ESCUADRA».—Celebrará junta general extraordinaria mañana a las diez de la misma, con objeto de tratar sobre la huelga de las hilanderas.

OFICIALES ALBAÑILES «LA CONSTRUCTORA VALENCIANA».—Celebrará junta general extraordinaria mañana a las diez de la misma.

OPERARIOS DE BALDOSAS DE PORTLAND.—Se convoca a junta general para mañana a todos los socios para tratar asuntos de mucho interés.

ARTE DE LA SEDA.—Esta asociación convoca a todo el oficio en general a una reunión que se celebrará hoy a las ocho y media de la noche en su casa social, Siurana, 13, para tratar de la demanda que tiene formulada el ramo de pañolería con sus fabricantes y de la huelga de torcedoras y maquineras de seda cruda.

CONSTRUCTORES DE GUITARRAS.—Se convoca a todos los obreros constructores de guitarras a una importante reunión que se celebrará mañana domingo a las diez de la mañana en el Centro de Federación, para tratar de organizar la Sociedad y constituir la junta directiva.

Se tratarán además otros asuntos de interés para el oficio, por lo cual se recomienda encarecidamente la asistencia.

CONSTRUCTORES DE CARROS.—Se convoca a junta general para mañana domingo a las diez de la misma, en la que se tratarán, entre otros asuntos de mucho interés, de la dación de cuentas. Se ruega la puntual asistencia.

TOBACEROS EN HIERRO.—Se convoca a junta general ordinaria que se celebrará en el local social hoy a las nueve de la noche para tratar de asuntos de interés para la Sociedad. Se recomienda la más puntual asistencia.

AJUSTADORES Y FORJADORES.—Compañeros: se os convoca a junta general ordinaria para mañana domingo a las diez de la misma, con objeto de tratar asuntos de interés. Se recomienda la más puntual asistencia.

Nota.—En vista de que han sido despedidos tres compañeros de los talleres de la vía de Turis por negarse al derecho de la sociedad, se hace saber a todos los socios para que no secunden los deseos de los explotadores.—El secretario, Ramón Ramos.

OFICIALES SOQUEROS.—Se convoca a junta general para mañana a las diez de la misma, con objeto de tratar de la dación de cuentas y otros asuntos de mucho interés para esta sociedad. Se ruega la puntual asistencia.—El secretario, Antonio Cortell.

Teatros

PRINCESA.—Anoche se representó la hermosa comedia «Sullivan».

El teatro presentaba hermoso aspecto, viéndose ocupadas todas las localidades y atestadas las galerías.

El público aplaudió la concienzuda labor de la primera actriz señorita Moreno y de los actores D. Donato Jiménez y D. Agapito Cuevas.

Los actores hicieron recordar nombres ilustres de artistas que, por desgracia para el arte, desaparecieron.

Finalmente, se estrenó «Los pipones», lindísimo diálogo de los hermanos Quintero.

Plaza de Toros

Según telegrama recibido ayer, hoy en el correo llegará a esta el simpático matador Antonio Fuentes.

Las moñas para la corrida de mañana que, como dijimos, están expuestas en casa de los Sres Sánchez de León, son todas de mucho valor y muy bonitas y acreditan a las distinguidas donantes de muy buen gusto.

Los palcos y localidades de preferencia están en su mayor parte vendidos y es de esperar que la plaza presentará un hermoso golpe de vista.

Esta tarde, de tres a cinco, se permitirá la entrada al público para ver los toros y se venderán entradas en la taquilla.

La corrida estará amenizada por la brillante banda de Torrente que dirige D. Valentín Planells.

Desde Masanasa

Vamos creyendo que el corresponsal de ese periódico tenía razón al censurar a los vecinos que sin conocer al nuevo cura se deshacían en alabanzas, creyéndole un santo.

Y ya que el citado corresponsal no dice una palabra, pues por lo visto cree que como por aquí hay mucha madera, no es posible convenir a nadie, lo haré yo, rogándole me dispensen un atrevimiento.

Si el cura D. Vicente Espi fuera un buen católico y tuviera presente las palabras de Jesús: «Perdonad a vuestros enemigos», no alentaría a los católicos a que salieran por las calles de la población a rezar el rosario, pese a quien pase, y a derramar su sangre en defensa de la religión, si era preciso.

Acaso había alguien que se oponía a que saliesen de la ermita los que aun creen que rezando el rosario por la calle han de ir al cielo?

Si no es así, ¿a qué viene ese reto en contra de los que muy quietos en sus casas no piensan más que en trabajar y cuidar de sus familias?

Si el cura tiene empeño en derramar su sangre, la ocasión la pintan calva; el martes de la próxima semana hacen corridas de vaquillas, puede hacer la suerte del pedestal, imitación de D. Tanoredo, y habrá un espectáculo nuevo y divertido.

Porque él, por instinto de conservación, si queda en casa, a pesar del consejo que da a los fieles.

Y si empeño tiene en que haya sangre, suya será la culpa si hay un conflicto. Nadie pensaba en oponer la menor resistencia a los rosarieros.

¡Vaya un ministro del Señor, que aconseja a los católicos el derramamiento de sangre! ¡Y se le da a él mucho eso del rosario! Según se dice, en la iglesia es Quico el sacristán el encargado de rezar el rosario, porque el cura no lo hace.

Si fuera en el convento de monjas de Aguilente, si que habría rosario para largo y tendido.

Advertimos a D. Vicente Espi que en Masanasa también hay quien vele por la libertad. Y por la libertad también se derrama sangre. Y los amantes de esta santa causa no se visten por arriba.

Y también sabremos sacar a relucir las atrocidades cometidas por cierto cura, si continúa este sujeto provocando.

En cuanto a los del rosario, ¿qué hemos de decirles? ¡Pobres gentes!

No firmo estas malas líneas por miedo a que algunos no me saluden, como le ha ocurrido al corresponsal, y haya además algún titulado republicano que censure ataques a un cura digno de llevar trabuco y boina en vez del traje de ministro de Dios.

Bicarbonato de sosa químicamente puro

en elegantes cajas metálicas forma petaca a 2 y 4 rs. Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gástricas, reumáticas, cólicas, gastralgias, acidosis, etc., y es muy útil en el tratamiento de la gripe y la influenza.

PEDRO DOMECQ

Casa fundada en 1730. Jerez de la Frontera. Vinos selectos de Jerez. Cognac Domecq, Manzanas selectas. REPRESENTANTE EN VALENCIA Y SU PROVINCIA. José González de Campos, Pascual y Genis, núm. 1.º

Debilidad de los sistemas circulatorio, nervioso, digestivo, genital manifestada por parálisis, PALPITACIONES CARDIACAS, anemia atárica, poca MEMORIA, desvanecimientos, etc.

¡Murió la calvicie!

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO es el único preparado del mundo que hace renacer y crecer el cabello que cae y evita las canas. El que es calvo o le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato (¡¡nada se paga si no sale el cabello!!) Consulta por el autor D. Heliodoro Lillo, calle de Caballeros, núm. 20, 2.º, Valencia.

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO

Catalanistas y unionistas. Lérida.—Ha quedado definitivamente acordada la fusión entre los catalanistas y la Unión Nacional.

Paraiso convocará a su partido para darle cuenta de los trabajos realizados. El 1.º de Noviembre celebrarán nueva reunión.

La fusión ha quedado concertada con frases altamente patrióticas. El Sr. Riuñol se ha ofrecido incondicionalmente a la junta del canal de Cataluña.

Entierro de un peregrino. Roma.—Se ha verificado el entierro del peregrino Martín de Béjar, que falleció en el hospital de Santo Espíritu.

Ley municipal. El Imparcial comenta el proyecto de bases para la reforma de la ley municipal. Reconoce que no se trata de un remedio, sino de algo de superior efectividad.

«Es evidente—escribe—que hay novedad en las bases y que se tiende a encajarlas en la realidad.»

Silvela. Málaga.—Ha llegado el Sr. Silvela. Carlistas e integristas. Mañana hará algunas preguntas el Sr. Lloréns en el Congreso relacionadas con la administración de justicia.

El Sr. Pradera pedirá también datos relativos a los débitos de la última guerra civil de los soldados de Cuba.

El Sr. Nocedal ha aplazado su debate para algunos días, hasta que termine el que iniciará el lunes el general López Domínguez en el Senado.

Ambos han conferenciado, conviniendo en la imposibilidad de que el Sr. Sagasta pueda asistir a un mismo tiempo a las dos Cámaras.

España y la Argentina. El Imparcial se ocupa del viaje a Madrid del vicepresidente de la República Argentina.

Pide que los agasajos que se le dispensen no se reduzcan a fiestas y banquetes, sino que se hagan porque se lleve algo práctico a la Argentina relativo a la forma de estrechar nuestras relaciones comerciales con su país.

Ingresos y pagos. La Gaceta inserta los estados de recaudación durante los primeros nueve meses del año actual.

De ellos resulta que durante este tiempo ha recaudado el Tesoro por todos conceptos 719.849.960 pesetas y pagado 607.945.252.

En igual período de 1901 se recaudaron 713.144.034 pesetas y se pagaron 575.657.798.

Lo de Gibraltar. El Liberal inserta un nuevo artículo de su redactor jefe Sr. Vincenti.

Habla del Estrecho de Gibraltar, considerándolo como la calle Mayor del tráfico comercial.

Se ocupa también de Centa. Dice que su había encierra inmensos tesoros para la España agrícola e industrial.

Combate la permanencia del presidio en aquella posesión, considerándola como un obstáculo para el desarrollo de la industria y el comercio.

A Valencia. Han salido para Valencia los concejales que representarán a este municipio en las fiestas del Centenario de la Universidad.

Son los señores Vincenti, Benadí, Catalina, Morayta, Alvar, Nicolí, Estelat y Sánchez Covisa.

La representación, como se ve, es distinguida, pues figuran en ella varios tenientes de

La mejor purga

Sales gaseoso-purgantes antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DR. GREUS. Este producto, muy generalizado, y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico pues una purga vale un real, y caja de seis cajas reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. FIDANSA.

En la tienda dejaron una palanqueta a guisa de tarjeta de visita. No han sido habidos. Conflicto obrero. Jerez.—El alcalde sigue procurando solucionar las huelgas.

Varios propietarios protestan contra ciertos telegramas que dicen que el pan de los cortijos es de mala calidad. Piden que se abra una información.

Cornúa.—Los pescadores gallegos se hallan excitados. Parece que sorprendieron en alta mar a varias barcas francesas que pescaban con redes prohibidas en España.

Los franceses se refugiaron en el Ferrol, dando cuenta de lo ocurrido al cónsul de su nación.

Firma. El rey ha firmado hoy los siguientes decretos de Instrucción pública: Aprobación del reglamento por que han de regirse los delegados en las Juntas de primera enseñanza.

Concediendo la cruz de Alfonso XII a don Pedro Vitori y D. Ezequiel González, por sus servicios humanitarios.

Academia desahuciada. El motivo de la visita del Sr. Villaverde al conde de Romanones ha tenido por objeto el desahucio del local que ocupa la Academia de Jurisprudencia.

Ha pedido que satisfaga los alquileres el Estado. Provisionalmente se instalará en el antiguo edificio de la Academia de la Lengua.

Suárez Inclán. La enfermedad que padece el Sr. Suárez Inclán es anginas de carácter benigno.

Congreso. Al entrar en el salón de conferencias el señor Romero Robledo, dice, dirigiéndose al señor Montilla:

«¡Qué ley ha hecho V., amigo! En otro tiempo hubiera armado una revolución. ¡Está visto que ya ni saluar a los amigos en la calle podremos!»

Las intencionadas frases del exministro conservador promueven general hilaridad. Sin más incidentes, comienza la sesión a las tres de la tarde.

Hay poca animación, y el marqués de la Vega de Armijo hace entrar en el salón a los diputados que se hallan en los pasillos oyendo al señor Romero Robledo.

En el banco azul se hallan los Sres. Montilla y Rodríguez. El Sr. Andrade pregunta al Sr. Suárez Inclán, que se halla ausente de la Cámara, el motivo por el cual están sin despachar en su departamento varios expedientes para ejercer el cargo de agentes de Bolsa.

El Sr. Sammillán pide protección para combatir la philoxera bastratia, que ha aparecido en algunos pueblos de la provincia de Castellón.

El Sr. Lombardero se ocupa de los sucesos de Barco de Valdeorras. Censura que la guardia civil disparase sus mousers contra gente que huía.

Afirma que los romeristas se hallan dispuestos a combatir el empleo del mousser en las alteraciones del orden público.

El Sr. Montilla declara que al gobierno le preocupa el asunto, pero que no está dispuesto a consentir que se apodere e insulte y desprestigie a la fuerza pública.

El Sr. Lombardero achaca la culpa de los sucesos ocurridos en la aldea de Barco al caciquismo.

Se ocupa también de la pesca de los marisneros franceses en la costa de Galicia, empleando redes que no están permitidas en España.

Pide al gobierno adopte medidas para remediar este abuso. Le contesta el Sr. Montilla.

Dirigense ruegos y preguntas de estos intereses. El Sr. Nocedal pregunta al gobierno qué materias son de las que puede hablarse.

«Yo—dice—me propongo ocuparme de la audacia del conde de Romanones al dictar sus decretos sobre la enseñanza.

De la apatía de los Sres. Weyler y Vergara en la reorganización del Ejército y Armada.

De la indiferencia del Sr. Moret al no estirpar la plaga del caciquismo.

Y sobre todo, de la última crisis que motivó la salida del ministerio del señor Canalejas.

Ahora bien, para ocuparme de todas estas cuestiones no encuentro otra forma más adecuada que la interpelación.

Anuncio, pues, una interpelación al señor Sagasta para el lunes y le ruego que la acepte.

El Sr. Sagasta: No tengo inconveniente en aceptarla. Pero me reservo contestar a las preguntas formuladas por S. S., pues tengo tiempo para hacerlo.

Rectifica brevemente el Sr. Nocedal. El Sr. Romero Robledo censura el empleo del mousser en las calles para reprimir algaradas.

Alude al proyecto de ley que leyó ayer el Sr. Montilla. Dice que es la negación de todas las libertades.

Le contesta el Sr. Sagasta. Dice que el proyecto se aprobó en Consejo y no ataca a la libertad, sino que la afianza.

«No creo—dice—que entienda S. S. por libertad el derecho de difamar a mansalva.»

Con respecto al empleo del mousser, dice: «La fuerza pública no va a repeler la agresión con las mismas armas, esto es, con insultos y piedras, sino con balas.

Los que promueven algaradas ya saben a lo que se exponen.»

El Sr. Romero Robledo: Ese argumento carece de fundamento. En Cornúa, en Barcelona y en Barco de Valdeorras han muerto personas inocentes que se hallaban tranquilamente en sus casas.

Insiste en que debe suprimirse el mousser en las poblaciones. Se entra en la orden del día. Debate sobre el pimentón. Comienza a rectificar el Sr. Lacierva y se

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8'45.—De mala raza.—El tren de los maridos. TEATRO DE RUZAFÁ.—A las 9.—Los niños llorones.—Carceleras.—El sante de la Isidra.

Notas útiles

En los almacenes «El Capricho», Paz, E, regalan un elegante bastón a todos los caballeros y niños que se compren allí un traje, capa ó abrigo.

Papel para fumar.—Ni se corre ni apaga.—Venta en ESTANCOS Y RIOSCOS.—Depósito: PAPELERIA DE BOTE. LLA, San Vicente, núm. 41.

OSTRAS FRESCAS.—Se reciben diariamente en los ultramarinos «La Española», Mar, 57, a 3 reales docena.

Francés, Inglés y Alemán. El día 3.º de Noviembre empiezan en THE BERLITZ SCHOOL OF LANGUAGES, Pintor Sorolla 11.

Las clases populares al precio de 12 pesetas al mes por profesores netas.

¡Ojo y atención!! EL GRAN BARATO. Palacio Conde Parcent, D. Juan de Villarrasa, 12, principal.

JUAN SALAS. Tejidos del país y extranjeros. Especialidad en sedería, merinos, armures, lienzos y lanería.

Valencia. Interesante. Por dedicarse su dueño a otra industria se vende un establecimiento de comidas y bebidas en punto céntrico de esta capital y muy aparrado. Razón en esta administración.

Consultorio Grifol. Enfermedades secretas. HORAS DE CONSULTA. De 10 a 2 tarde y de 7 a 9 noche. Santa Teresa, 21.

Los productos químicos para fotografía de la fábrica Houff, los encontrará en el establecimiento de material fotográfico «El Rayo Luminoso», calle del Entor Sorolla, 40. En la misma casa se ha instalado una galería fotográfica para los aficionados, gratuitamente nte.

Hijos de F. Raffi. Venta a precios baratísimos de anteojos, gemelos de teatro y campo, timbres eléctricos y diversidad en artículos de óptica y física. Plaza de Santa Catalina, núm. 17.

GUANO INGLÉS MARCA EAGLE. PRIMERAS MATERIAS para la elaboración de ABONOS QUÍMICOS.—FORMULAS especiales para toda clase de tierras y cultivos.

SALVADOR UBEDA. Don Juan de Austria, 15, entresuelo.—VALENCIA.



El debate por no hallarse en la Cámara... Se procede a la elección de segundo vicepresidente...

El Sr. Lacierva termina expresándose en términos bastante vivos contra el Sr. Pulido... El Sr. Cañada dice que el doctor Pulido...

El Sr. Jiménez ruega al gobierno adopte medidas para evitar las frecuentes explosiones en las fábricas de pólvora...

El Sr. López Domínguez ha conferenciado con el Sr. Nocedal para rogarle que aplaque su interpelación...

El Sr. López Domínguez calcula que su interpelación durará tres ó cuatro sesiones... En la reunión de secciones que se celebrará...

El Sr. López Domínguez calcula que su interpelación durará tres ó cuatro sesiones... En la reunión de secciones que se celebrará...

El Sr. Rodríguez ha ofrecido un puesto en la comisión del 'afidavit' a los Sres. Ruiz Jiménez y Manises... Aumenta la inquietud porque han anunciado...

El Sr. Puigerver no lo combatirá, por disciplina de partido, pero no le dará su voto... Romero Robledo, Maura y el duque de Tetuán...

Terminada la sesión del ayuntamiento, el Sr. Aguilera ha anunciado sus deseos de dimitir...

Jerez.—Se ha practicado el análisis del pan que comen los obreros, demostrándose que es indigesto...

Tarragona.—En Morell se ha celebrado un mitin agrícola... Estuvo muy concurrido...

Barcelona.—Ha comenzado la Asamblea de dependientes de comercio de toda España para tratar del descanso dominical...

Se ha reunido el Consejo del Banco de España... Examináronse los nuevos billetes de 50, 100 y 1.000 pesetas...

El capitán general confirma la aparición en la Coruña de barcos pesqueros franceses... El duque de Veragua le ha ordenado que resuelva el conflicto...

El 'Cardenal Cisneros' sufre una variación... El Ferrol para ejercicios de cañón y regresó por la densidad de la niebla...

El primero sufrió una herida leve en el antebrazo derecho... Comunican de Cogolludo que se han encontrado asesinados un anciano de 66 años...

Los tubos de Ioduro de Etilo del doctor Aliño oortan instantáneamente el acceso asmático... Método facilísimo, Traductor correspondiente comercial...

Los obreros de Felguera celebrarán el primero de Noviembre una velada necrológica en honor de Zola... Los libertarios celebrarán también un mitin...

La Cámara de Comercio ha acordado que la junta directiva de la misma vaya a la estación a recibir al vicepresidente de la República Argentina el día que llegue a Madrid... Este acuerdo se avisará a los socios...

La Unión.—Esta madrugada se ha desencadenado una terrible tormenta, que ha sembrado un verdadero pánico entre los habitantes de esta población... La lluvia torrencial cegó los cauces...

Castellón.—Comunican de Benicásim que se ha organizado una romería al santuario, que presidirá el obispo... Dícese que los propósitos de los reaccionarios son los de dar vivas a D. Carlos y al Papa rey...

Los elementos radicales están excitadísimo y se hallan dispuestos a impedir que salga la romería carlista... 'La Barraca', el redactor del 'Heraldo' Sr. Jerique ha leído el arreglo...

Montilla ha declarado que hace de este proyecto una cuestión cerrada... Zaragoza.—El Sr. Falasco ha declarado que ante la Unión Nacional y los catalanistas se ha llegado a un acuerdo...

Estos mantienen las bases de Maurens... Se aspira al engrandecimiento de España y al robustecimiento de la vitalidad de las regiones...

En Apolo se ha estrenado 'La Señá Justa', de Echeagaray y Caballero... Obtuvo éxito...

La comisión de doctores del claustro Universitario lo representará en Valencia los señores Sammartín, Zabala, Minessa y Solcedo... El conde de Romanones ha desistido del viaje a Valencia...

Sanchez Bayona y Compañía Grao de Valencia. Depósito de Maderas. Camino del Grao, frente a la Tonelería de D. P. Merenciano. Pino rojo y abeto de todas procedencias. Variedad de medidas en tablonés y piezas. HUMORES. Las escrófulas, herpes, sarna, diviesos, escorias cónicas...

Sastres. Se necesita una oficiala á jornal. Vilaragut, 3, entresuelo. Buques de vapor. Servicio regular de vapores PARA GLASGOW...

Vapores directos para Barcelona. Salidas fijas todos los días. MIERCOLES y SABADOS, a las seis de la tarde por los vapores Canalejas, Vicente Sanz y Vicente Ferrer...

Se vende toda una anaquelera completa de una tienda de ultramarinos. Se vende una casa en la calle de Guillot de Castro, número 29...

Esterero y alfombrista. Se estera y se alfombra a peseta la habitación. Calle de Santo Tomás, núm. 6. Modista. Se necesitan oficiales...

Los adelantos de la ciencia. han logrado que el Dr. Casle de Napoles descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos...

Magnesia de Bishop. El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año...

ASMA. Los tubos de Ioduro de Etilo del doctor Aliño oortan instantáneamente el acceso asmático. Método facilísimo, Traductor correspondiente comercial...

Caridad. La implore un padre de familia enfermo de dolores y ataques nerviosos, imposibilitado para el trabajo...

La Lonja. Caja de préstamos. Hará almohada el 20 y siguientes del presente mes. Arizo a los interesados. Calle de La Lonja, 2.

Venta de capas mueblajes y demás. En la casa de préstamos de la plaza de Politeo, hay a la venta 300 CAPAS completamente nuevas...

Gran remedio. Es el bálsamo Malvech para la curación completa de las grietas de los pechos y úlceras de la piel...

Vapores directos para BARCELONA. Salidas fijas todos los miércoles y sábados a las seis de la tarde y todos los lunes a las doce para Gandia...

Acordeones. Los hay a la venta superiores. También hay usados, Composituras y flecciones: precios baratos...

Meritorio. Se necesita uno, joven que conozca algo la contabilidad; también es necesario un aprendiz. Razón Ballén, 38.

Descubrimiento importantísimo. Por fin llegó a España la especialidad única en su género, el embotado doctor Dr. M. A. Charles Lambert...

Modista. Se necesitan oficiales, medias oficiales y aprendizas. Calle de María, 1, pral.

Máquinas ESTRELLA PARA COSEY y hacer medias y Oscilantes. Máquinas rotativas las más perfectas que se fabrican...

El que pruebe el licor Brea Costa. CON TOLU y SAVA DE PINO ya no usará el preparado de brea solamente, porque reuniendo las virtudes de aquellas tres substancias...

Naranjeros. Se alquila un buen almacén para la confección de naranjas, situado en el pueblo de Alot, calle Santa Ana, 38...

Colocación. La casa de un caballero de 35 años edad, buenos antecedentes, sabe contabilidad y desea colocarse en oficina de esta capital ó fuera por módico sueldo...

¡No más canas!! Su autor devuelve el dinero si no se da resultado. Tintura progresiva é instantánea de agua de Primaveras...

Modista. Se necesitan oficiales ó medias. Razón Comedias, número 31, 2.

Producción anual 100.000 máquinas. La fabricación más grande de Alemania. Única sucursal en Valencia. Calle de Ruzafa, 12 y 14.